
Verbale della riunione del Consiglio d'Istituto n° 14 

Mercoledí 30 Novembre 2011 alle ore 18:30 presso la scuola secondaria di  1° grado “F. Meda” - via Monte 
Barro, 2 – Inverigo si è tenuta la 14a riunione del Consiglio d'Istituto per discutere del seguente ordine del 
giorno: 

 

1.  lettura e approvazione Verbale della seduta precedente; 
2.  nomina nuovo componente ATA del C.d.I.; 
3.  convenzione di cassa; 
4.  variazioni di bilancio; 
5.  scelta vettore per visite di istruzione; 
6.  criteri gite; 
7.  proposta gita all’estero; 
8.  contributo volontario dei genitori; 
9.  criteri per la distribuzione dei volantini nelle scuole; 
10.  comunicazioni del Dirigente: sicurezza, patto di corresponsabilità, autovalutazione di 

Istituto; 
11.  eventuali integrazioni all’o.d.g.; 
12.  varie ed eventuali.        

 
I presenti alla riunione sono: 

il  Dirigente Scolastico (DS): prof.ssa Serratore Maria 

per i genitori: Branca Eva - Muretti Marcello - Russo Barbara – Terraneo Stefano – Maremonti Massimo. 
Assenti: Longoni Nicoletta – Triberti Luigi – Turati Silvia.  

per i docenti: D'Angiolillo Fortunato – Lacoce Lidia - Riva Maria Grazia – Ziccardi Maria Rosaria - Tomassetti 
Rosanna -  Viganò Morena  - Zappa Marisa. Assente: Regazzoni Mariella. 

per il personale ATA: Corti Giovanna. Assente: Gurioli Patrizia. 

È presente inoltre, su invito della dirigente scolastica, la sig.ra Rachele Mozzanica, DSGA. 

1. Il presidente Stefano Terraneo chiede venga inserita un’integrazione in merito al punto 9 discusso 
nel precedente consiglio: “Il presidente Terraneo chiede il motivo per cui l'approvazione dei progetti 
quest'anno è stata portata in discussione in CdI a settembre mentre gli anni precedenti veniva 
portata in discussione a fine Ottobre. Se si fosse mantenuta questa prassi ci sarebbe stato piú tempo 
per visionarli. 

Si risponde che quest'anno sono cambiate le normative e che è necessario avviare l'iter dei progetti 
in anticipo rispetto agli altri anni, soprattutto per quanto riguarda i contatti con gli esperti esterni alla 
scuola”. Il verbale della seduta precedente viene quindi approvato all'unanimità. 

2. Il DS presenta un nuovo membro del CdI, la Sig.ra Corti Giovanna, eletta alle elezioni suppletive per 
la sola componente ATA che si sono tenute il 30-31 Ottobre, la Sig.ra Corti subentra alla Sig.ra 
Mercuri Isabella, in quiescenza dal giugno u.s..  

3. La convenzione di cassa è in scadenza. Per rinnovarla si sono interpellati 4 Istituti bancari oltre al 
Credito Cooperativo dell’Alta Brianza, a cui attualmente il nostro Istituto si appoggia. Oltre all'attuale 
Istituto cassiere, si è ricevuta proposta in busta chiusa dal Credito Valtellinese. Si è proceduto 
all'apertura delle buste in presenza, oltre che dei componenti della commissione, anche di due 
rappresentanti degli Istituti di credito. Il DS illustra le due proposte, facendo rilevare i vantaggi e gli 
svantaggi per entrambe. La miglior proposta risulta essere quella del Credito Cooperativo dell’Alta 
Brianza, come da prospetto, stilato dall’apposita Commissione, allegato e parte integrante del 
presente verbale. Per questa ragione,per l'ormai consolidata collaborazione, il DS propone di 
rinnovare la convenzione di cassa con questo Istituto di credito. Con delibera n. 71 il Consiglio 
approva la scelta dell’istituto cassiere a maggioranza (1 astenuto). 

4. La sig.ra Rachele Mozzanica (DSGA dell'istituto) illustra le variazioni di bilancio al Consiglio. Il DS 
richiede inoltre la delega per incassare eventuali crediti prima dello svolgimento del prossimo 



consiglio che si svolgerà presumibilmente nel prossimo mese di Febbraio. Tra le variazioni di bilancio 
si trova  la riscossione dei contributi delle famiglie relativi all'assicurazione infortuni alunni e 
personale. A questo proposito il presidente Terraneo chiede spiegazioni in merito alla natura 
dell'assicurazione. Il DS spiega che tale assicurazione viene definita “integrativa” perchè integra la 
già presente assicurazione infortuni INAIL e, fino a qualche tempo fa, l'assicurazione a carico della 
Regione Lombardia (ora non piú esistente). L'adesione a tale assicurazione è da ritenersi facoltativa, 
le famiglie già in possesso di un contratto stipulato privatamente, possono segnalarlo con una 
dichiarazione scritta ed evitare cosí la sottoscrizione. Il presidente Terraneo chiede che questa 
opportunità venga evidenziata nella lettera di accompagnamento distribuita alle famiglie al momento  
della sottoscrizione. Le variazioni, la cui tabella depositata agli atti d'ufficio costituisce parte 
integrante del presente verbale, sono approvate all'unanimità (Del. n. 72). 

5. Il DS illustra il prospetto riportante le proposte economiche dei vettori per visite e gite d'istruzione. 
Come per gli anni precedenti, il DS propone di valutare le proposte dei vettori per ogni singola 
destinazione ed approvare la proposta migliore dal punto di vista economico a parità di servizio 
offerto, fermo restando gli standard di sicurezza. I vettori coinvolti sono Viganó, Piras e La Diligenza. 
Si approva a maggioranza con due astenuti (Del. n. 73).  

6. Il consigliere Russo illustra il lavoro svolto dalla commissione sui criteri da applicare in caso di scelta 
di mete per gite e visite d'istruzione. Il documento proposto a tutto il consiglio, ha la forma di linee 
guida a cui riferirsi e vuole tracciare indicazioni per rendere possibile il maggior coinvolgimento 
possibile degli alunni di una classe, definendo i  tetti di spesa e, per i viaggi d'istruzione, la durata. 
Viene inoltre proposto la creazione di un fondo di solidarietà a cui attingere in caso di bisogno. Si 
apre la discussione in cui viene messo in evidenza la necessità di chiarire alcuni aspetti descritti nella 
bozza di regolamento. Per questa ragione viene proposta una rielaborazione che verrà presentata 
durante la prossima riunione del consiglio. 

7. Il DS illustra una proposta dell'insegnante di spagnolo, riguardo una gita all'estero per le classi della 
secondaria di Arosio, che si dovrebbe svolgere nel periodo 25-28 Aprile. Le proposte illustrate, che 
dovrebbero coinvolgere almeno 40-50 tra alunni e accompagnatori,  riguardano mete diverse:  

• Barcellona, costo complessivo  316 Euro/persona, comprensivo di viaggio aereo, 
pernottamento con pensione completa + bevanda; 4 giorni/3 pernottamenti. 

• Santiago di Compostela, costo complessivo 447 Euro/persona, comprensivo di viaggio aereo, 
pernottamento con pensione completa + bevanda, trasporto in loco per le visite ai dintorni; 4 
giorni/3 pernottamenti. 

Dopo approfondita discussione, si decide di respingere all'unanimità le proposte, ritenendo che 
l'elevato costo potrebbe costituire difficoltà per le famiglie ed escludere parte degli alunni. (Del. n. 
74).  

8. Il presidente Terraneo chiede che in futuro, sui bollettini prestampati distribuiti ai genitori delle 
scuole secondarie di primo grado per il versamento del contributo volontario, venga inserita la 
causale “Ampliamento offerta formativa”. Questo permetterebbe di detrarre l'eventuale offerta in 
sede di dichiarazione dei redditi. Questa pratica potrebbe anche favorire ulteriormente l'adesione al 
contributo da parte delle famiglie. Il DS ricorda che è sempre necessario verificare la legislazione in 
merito alla detraibilità dei contribuiti. Si discute sull'utilizzo di questo contributo che viene 
accantonato da alcuni anni. 

Alle ore 20:30 il consigliere Ziccardi lascia la riunione. 

Vengono formulate le seguenti  proposte di acquisto: casse acustiche per LIM; cablaggio classi per 
permettere la connessione alla rete internet; macchina fotografica digitale per la scuola secondaria di 
primo grado di Inverigo; attrezzature per laboratori; costituzione di un fondo di solidarietà per 
studenti. Si approvano le proposte all'unanimità (Del. n. 75).  

Il presidente Terraneo chiede al DS  di segnalare ai genitori, con comunicazione scritta, quanto si è 
deciso in merito all'utilizzo del contributo volontario. Il DS invita i consiglieri ad inviare eventuali altre 
proposte che saranno prese in esame.  

9. Durante la precedente riunione del Consiglio d'Istituto, si era valutata la possibilità di stendere un 
regolamento per la distribuzione di volantini informativi e pubblicitari tramite la scuola. Il presidente 
Terraneo avanza la proposta di consentire la distribuzione “in cartella” solo alle associazioni e agli 



enti che abbiano un rapporto di collaborazione con l'Istituto comprensivo d'Inverigo. Per tutti gli 
altri, la distribuzione sarà possibile al di fuori delle strutture scolastiche.  

10. Le comunicazioni del DS riguardano diversi argomenti. 
Patto di corresponsabilità educativa scuola/famiglie: il DS ricorda che nel mese di Gennaio ne sarà 
ridiscusso il testo. Le date degli incontri che coinvolgeranno la commissione POF ed i genitori sono 
ancora da definire e saranno concordate tra responsabili di plesso e rappresentanti dei genitori.  

Sicurezza:  la proposta di svolgere una riunione del Consiglio con ospite l'Amministrazione comunale 
d'Inverigo dedicata ai problemi sicurezza e con lo scopo d'informare i genitori non è stata accettata 
dall'Amministrazione comunale. Si è quindi provveduto alla distribuzione a tutte le famiglie di un 
volantino informativo redatto a carico dalla componente genitori del Consiglio d'Istituto. Il DS 
comunica lo svolgimento di una riunione sicurezza tra i vari rappresentanti sicurezza dei plessi, 
dell’RLS e  dell'RSPP  (arch. Cancelli). La riunione si é svolta in assenza delle Amministrazioni 
comunali di Arosio e Inverigo, nonostante si fosse provveduto ad estendere loro l'invito. Nel 
frattempo si sono verificati problemi legati alla sicurezza della struttura della scuola dell'infanzia di 
Villa Romanó (pavimento in vinil-amianto danneggiato, infiltrazioni di acqua dal tetto) che sono stati 
motivo di forte preoccupazione tra i genitori della scuola ed hanno portato,  il giorno 17 novembre, 
allo svolgimento di una riunione presso il Comune di Inverigo, tra il DS, gli ASPP e l’RLS. Il DS 
relaziona in merito: alla riunione erano presenti per l'Amministrazione comunale  l'Assessore ai lavori 
pubblici Vincenzi, il responsabile dell'Ufficio tecnico arch. Lampreda e i geometri Erba e Molteni, oltre 
al Sindaco. Durante la riunione si è deciso d'intervenire immediatamente per la sostituzione del 
pavimento in vinil-amianto danneggiato e la riparazione delle lastre catramate del tetto (interventi 
già effettuati). Per quanto riguarda il problema tetto in amianto della palestra e scala antincendio 
della scuola secondaria di primo grado, l'Amministrazione comunale non si è espressa con date e 
informazioni concrete, esprimendo solo la propria disponibilità ad un incontro per stabilire le priorità. 
Durante la discussione il consigliere Branca fa notare come la componente genitori risulti essere la 
grande esclusa, esprime dunque il proprio rammarico nel costatare che i genitori sono impossibilitati 
ad apportare il proprio contributo alla discussione. 

Autovalutazione d'Istituto: i risultati ottenuti da questo secondo anno di raccolta ed elaborazione dati 
sono stati distribuiti ai consiglieri in forma di file elettronici. Il DS spiega i passi già avvenuti: invio a 
tutti i plessi del materiale con relativa discussione, riunioni per ambiti in verticale in cui sono state 
avanzate delle proposte. Nel prossimo Collegio docenti il DS le illustrerà per avviare un piano di 
miglioramento. Alcuni consiglieri chiedono che ai risultati si dia più ampia divulgazione. Altri 
consiglieri pensano invece che il momento non sia ancora maturo. Il DS chiarisce di ritenere 
l'autovalutazione uno strumento di lavoro utile alla formulazione di proposte di miglioramento 
nell'ambito “addetti ai lavori”, non ravvedendo quindi la necessità di divulgare tutti i dati all’esterno. 

Alle ore 21:30 esce il consigliere D'Angiolillo. 

11. Adesione alla rete CTRH (Centri Territoriali Risorse Handicap) distretto Erba-Cantù-Mariano Comense 
con sede a Cantù in via Andina (Cantù 2). L'adesione a questa rete permetterà l'accesso a risorse da 
impiegare in progetti dedicati all'integrazione scolastica di persone con disabilità e alla realizzazione 
di attività formative per il personale. Il presidente Terraneo chiede se l'adesione a questa nuova rete 
non comporti incompatibilità con il progetto ICF “Dalla partecipazione alla cultura del compito ai 
progetti integrati per l’inclusione”. Il DS rassicura in tal senso. Il Consiglio approva all'unanimità (Del. 
n. 76). 

12. Il DS informa che, tramite l'ASA di Como, i dirigenti scolastici hanno formulato una lettera che verrà 
inviata all'attenzione  dell’USR e dell’UST, oltre che all’Amministrazione provinciale in cui si chiede di 
ripensare al dimensionamento per le scuole della Regione Lombardia proposto con la legge 
111/2011. La provincia di Como, con i suoi 56 Istituti comprensivi e 59.000 studenti, è già 
sottodimensionata. 

Il DS relaziona sulla “festa dell'albero” che si è svolta il 20 novembre scorso ad Arosio ed ha 
coinvolto la scuola primaria e secondaria. La festa è parte di un progetto che associa i diritti 
dell'infanzia con la giornata mondiale dell'albero e si concluderà in Gennaio, quando la classe 4a 

parteciperà con un proprio elaborato al Consiglio comunale. 

Il DS relaziona sulla buona riuscita della giornata di Sabato 26 novembre, durante la quale si è svolto 
il primo open day presso la scuola primaria di Villa Romanó. Ospiti delle scuole primarie, i futuri 
alunni delle classi prime sono stati intrattenuti dagli alunni uscenti di classe quinta. i genitori 



potevano visitare la struttura e prendere informazioni sulle attività didattiche previste nella scuola. 
Giornate simili si svolgeranno anche presso la scuola primaria di Arosio, Cremnago e Inverigo. 

Il presidente Terraneo riferisce di aver notato con piacere i miglioramenti apportati al sito web 
dell'Istituto comprensivo (pubblicazione ultimo verbale, pubblicazione regolamenti). Chiede se è 
possibile pubblicare l'intero archivio dei verbali e delle delibere del Consiglio d'Istituto in carica. Il DS 
acconsente. Si rende inoltre disponibile ad una collaborazione per valutare la possibilità di creare una 
sorta di “servizio alert” che permetta la notifica delle novità pubblicate sul sito dell'Istituto 
direttamente alle caselle di posta elettronica di quanti decidano di iscriversi. 

 

Alle ore 21:53, non avendo altri argomenti all'ordine del giorno di cui discutere, il presidente 
Terraneo dichiara chiusa la riunione. 

 

 

 

 Il Segretario       Il Presidente 

 Eva Branca       Stefano Terraneo 

 
 


